

Concretando tus deseos de viajar



IBERIA

PRESENCIA

MATUTINO FUNDADO EL 28 DE MARZO DE 1952
AÑO XXVIII-Nº. 7.708- LA PAZ, BOLIVIA, LUNES 10 DE DICIEMBRE DE 1979- 14 PAGINAS- \$b. 3.00
AÑO DEL CENTENARIO DE LA PERDIDA DE NUESTRO LITORAL



Más de 50 años haciendo amigos...



IBERIA

Serán puestas en vigencia esta semana

El gobierno acordó medidas en favor de los campesinos



El gobierno pondrá en vigencia "medidas económicas colaterales" destinadas a atender las demandas de los campesinos, se anunció oficialmente esta madrugada al término de una prolongada sesión del Consejo de Ministros.

La aprobación de las nuevas disposiciones de orden económico quedaron pendientes hasta hoy o mañana, porque los Ministros deben atender una interpelación de la Cámara de Diputados.

Las medidas colaterales en favor de los campesinos fueron consultadas a la Central Obrera Boliviana (COB), cuyos máximos ejecutivos se reunieron ayer, en la tarde, con el Consejo Económico del gobierno.

Los dirigentes laborales insistieron en su rechazo a las medidas económicas oficiales e hicieron suyos los reclamos campesinos.

De los planteamientos de la COB, que ya habían sido adelantados por la Central Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia, y las conversaciones entre dirigentes obreros y ministros se supo que el gobierno aprobará las siguientes medidas en favor del agro:

- Creación de mercados libres en los centros urbanos para que los campesinos puedan comercializar directamente sus productos, evitando a los intermediarios. De acuerdo con las explicaciones oficiales la medida repercutirá en beneficio de los consumidores y de los productores agrarios.

- Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos instalará distribuidoras en las áreas rurales, para abaratar el precio de los carburantes, que, en la actualidad, estaría dando lugar a una marcada especulación por parte de los intermediarios. Lo que más interesa a los campesinos es la distribución de Kerosene, cuyo precio en el área rural será de \$b. 1.50.

- El Directorio del Banco Agrícola de Bolivia será conformado con un representante de los campesinos. El propósito es que se canalicen mayores programas de financiamiento en favor de los pequeños agricultores.

Los portavoces del gobierno explicaron que los decretos que pondrán en vigencia estas medidas están en elaboración y que serán aprobados inmediatamente después que el Consejo de Ministros termine de atender la interpelación de los Diputados.

La Cámara de Diputados anunció para hoy la continuación de la interpelación a los Ministros de la Presidenta Gueiler. El viernes pasado se suspendió la misma luego de más de dos horas.

REUNIONES
El Ejecutivo tuvo ayer dos reuniones. Primero con los dirigentes de la Central Obrera, y luego se realizó un Consejo de Gabinete que se prolongó hasta aproximadamente la una de la madrugada.

De la reunión del Gabinete, el Secretario de Prensa de la Presidenta, Oscar Peña, dijo que fue de carácter informativo.

considerarlo "inoportuno", aunque anunciaron que lo acatarán disciplinadamente, con objeto de no atender contra la unidad sindical.

Hasta el cierre de esta edición, no era posible predecir en qué medida afectará el paro a los servicios del transporte, cuyos dirigentes nacionales fueron expulsados de la COB por haber realizado negociaciones directas con el gobierno, para la fijación de nuevas tarifas para ese servicio, al margen de las negociaciones globales que realizaba la COB. Sin embargo, la COB aclaró que la expulsión afecta sólo a los dirigentes y no a las organizaciones sindicales de los transportistas.

PRENSA
Los periodistas y el personal de los servicios de emergencia trabajaron normalmente hoy, en cumplimiento de una resolución del Comité Ejecutivo de la COB. El comunicado, que se refiere también a las Bodegas de Oro de la Asociación de Periodistas de La Paz, dice:

El Comité Ejecutivo Nacional de la CENTRAL OBRERA BOLIVIANA, haciendo un alto en el desarrollo de sus arduas tareas, rinde su plettesia y saluda fraternalmente a los compañeros de la prensa que celebran su cincuentenario, no sólo por la importancia de la labor que cumplen dentro de la sociedad sino por la lucha que junto al pueblo han asumido en defensa de las libertades y la democracia.

Dentro del contexto que actualmente confrontan los trabajadores y las clases populares frente a las atentatorias medidas

No abundó en detalles por lo avanzado de la hora.

Sin embargo, se supo que el tema central, estuvo relacionado con los problemas de abastecimiento de los artículos de primera necesidad en los mercados y almacenes. En la reunión participó el Alcalde de La Paz, Raúl Salmon.

Desde el punto de vista oficial, el abastecimiento de alimentos tiende a normalizarse, luego de levantado el bloqueo de caminos.

POLITICA

Sobre la situación política del país, el Ministro del Interior, Jorge Sélum declaró que retorna paulatinamente a la normalidad, "superados como han sido algunos extremos, como la presión de los campesinos y los choferes".

Sélum dijo que carecen de veracidad versiones sobre un presunto secuestro del Prefecto de Potosí, y acciones de campesinos en contra de los pobladores de Sorata.

Explicó que "existían algunos informes sobre protestas de los campesinos de Sorata, pero luego retornó la tranquilidad".

El Ministro de Trabajo, Oscar García, informó por su parte que la Central Obrera Boliviana, mantiene el paro que decretó para hoy en todo el país. Los dirigentes laborales que ayer se entrevistaron con Ministros y la Presidenta Lidia Gueiler, reiteraron que la medida era en solidaridad con los campesinos.

Sin confirmación oficial, se sabe que, ante la emergencia, las autoridades dispondrán nuevamente hoy la vigencia del horario continuo por los problemas que se presentarán en el transporte.

PRESIDENTA

La Presidenta Lidia Gueiler participó en todas las reuniones del Ejecutivo, ayer, y reiteró a Ministros y dirigentes sindicales que "el gobierno está en obligación de agotar todos los recursos para solucionar los problemas y facilitar el retorno de la plena normalidad".

La señora Gueiler había asistido en horas de la mañana a un acto en el Colegio Militar del Ejército y luego se reunió con la Ministra venezolana, Mercedes Pulido de Briceño, quien había llegado el sábado para informarse de los planes que tiene Bolivia para su desarrollo social.

La señora Pulido de Briceño ratificó ayer que Venezuela está a la espera de que el gobierno boliviano defina sus proyectos, los mismos que recibirán el soporte financiero necesario.

El Papa reitera condena a toda forma de terrorismo

También recuerda deber de asistir a la Misa

CIUDAD DEL VATICANO, 9 (EFE).- El Papa Juan Pablo II reiteró hoy domingo aquí la condena de la Iglesia Católica a todas las formas de terrorismo.

Con ocasión del rezo dominical del "Angelus" el Pontífice se refirió, con su habitual alocución, dirigida a las siete mil personas presentes en la plaza San Pedro, a la muerte de dos policías de Roma en dos atentados de los últimos días.

El Papa expresó su "profunda condena por el hecho criminal y por el uso de la violencia ciega, que perturba el normal progreso de la vida social" así como su condolencia y solidaridad con las familias de las víctimas, para quienes pidió oraciones.

Previamente, el Papa había comentado el significado del tiempo litúrgico del Adviento, que es el de la preparación de la Navidad de Cristo, y expresó el deseo de que "todos los hombres de esta época puedan igualmente escuchar la palabra de verdad y de amor", de Cristo.

Asimismo, Juan Pablo II se refirió a su reciente visita al venerable colegio inglés de Roma y a sus conversaciones, durante las últimas semanas, con los obispos de Venezuela, que realizaron la visita "ad limina apostolorum".

RECOMENDACIONES

ROMA, 9 (EFE).- Por primera vez desde su elección como sucesor de San Pedro, el Papa Juan Pablo II habló hoy domingo en Roma del "deber" de participar en la Misa los días de precepto.

En el curso de la Misa que celebró por la tarde, durante su visita pastoral, a la parroquia de la Virgen de los Dolores, "Al Gordian", el Papa tras comentar el significado espiritual del Adviento, tiempo litúrgico de preparación a la Navidad, formuló tres recomendaciones.

Se refirió en primer lugar a "la participación en la Santa Misa Festiva": "Sois cristianos -afirmó- y por tanto nunca debéis pasar por alto la Santa Misa".

"El encuentro con Jesús -siguió diciendo Juan Pablo II- y con la comunidad parroquial es un deber, pero también debe ser una alegría y un verdadero consuelo", que debe completarse con la comunión.

Seguidamente, el Papa formuló otras dos recomendaciones, sobre la importancia de la instrucción, religiosa y sobre los jóvenes, que deben ser "seguidos, ayudados, iluminados, interesados, amados y animados hacia grandes ideales, entre ellos también la vocación sacerdotal, religiosa y misionera".

Presidenta Lidia Gueiler

"Terribles pérdidas causará al país paro decretado por la COB"

La Presidenta de la República Lidia Gueiler manifestó que, de realizarse hoy el paro decretado por la COB, causará "terribles pérdidas al país".

Indicó que el gabinete económico del Poder Ejecutivo ha solicitado a la Central Obrera Boliviana que deponga esta actitud y añadió: "Esperamos una respuesta afirmativa de la COB, ante este pedido del gobierno".

Hizo esas declaraciones después de la ceremonia civil-militar realizada en el primer instituto castrense de la República.

Al responder a preguntas de los periodistas, Lidia Gueiler dijo que el paro decretado por la Central Obrera Boliviana es negativo y a los intereses nacionales y a la tranquilidad ciudadana. "Un paro de esta naturaleza, y en las actuales circunstancias, causará terribles pérdidas a la Nación y se tipifica como una lucha

contra el pueblo boliviano y contra la democracia", agregó.

Los Ministros de Estado deben continuar su informe al Parlamento en la interpelación que aún no ha concluido.

Agregó que el Poder Ejecutivo a través de las medidas económicas, ha buscado la solución de las finanzas nacionales, con las medidas más aconsejables y que solamente faltaba analizar el problema económico de los campesinos. Señaló que para cumplir este objetivo, ayer en la tarde se debía realizar la reunión del sector económico del gabinete con el Comité Ejecutivo Nacional de la COB. Dijo que en base a la solución que se dé al problema campesino, el gobierno y la COB fir-

marán el acuerdo final. POSICION FIRME
Lidia Gueiler agregó que el Poder Ejecutivo está firme en su posición de no modificar el tipo de cambio aprobado últimamente. Añadió que en las discusiones con la COB estos aspectos han sido superados en el campo económico. Afirmó que habrá algunas modificaciones en este campo, después de los análisis que se efectuarán con los dirigentes de la COB. Agregó que, en todo caso, cualquier decreto complementario que se pueda dictar estará dirigido a regular los beneficios que puedan recibir los campesinos, exclusivamente.

Hoy se cumple el paro decretado por la COB

Hoy se cumple el paro nacional de 24 horas decretado por la Central Obrera Boliviana, en "solidaridad" con los campesinos, que realizaron una huelga y bloquearon caminos, exigiendo al gobierno la atención de varias demandas.

La medida fue aprobada el pasado viernes, poco después de que la Confederación Única de Campesinos dispusiera la suspensión de la huelga y el levantamiento de los bloques. El Comité Ejecutivo de la COB aprobó la medida, en sujeción a las "plenas facultades" que le concedió un ampliado nacional de dirigentes sindicales, realizado en La Paz, a mediados de la semana pasada.

Algunos sectores laborales se opusieron a la realización del paro, por

A nuestros lectores

PRESENCIA, en su permanente propósito de servir a sus lectores y de llegar al mayor número de ellos, ha mantenido durante meses su antiguo precio de \$b 3.- para los días corrientes y de \$b 5.- para las ediciones especiales de los días jueves y domingo. Esos precios rigieron no obstante la continua alza de costos, especialmente del material importado que empleamos.

Lamentablemente, pese a nuestra mejor voluntad, tales precios ya no pueden ser mantenidos. Un alza que no tiene a obtener ganancias sino a preservar la supervivencia de nuestro diario- se ha tornado indispensable debido a tres factores principales: 1) Alza del 25% en la cotización del dólar, según disposiciones últimas, la que recae sobre los artículos importados y su transporte; 2) elevación continua de esos productos en los lugares de origen debido a la baja internacional del dólar; 3) Aumento de los costos internos tanto en lo que toca a bonos como transporte y otros componentes del costo.

PRESENCIA desea, como siempre y según declaramos, servir a sus lectores y estar al alcance de la mayor cantidad posible de ellos. Por eso se ha buscado la manera de elevar los precios en la menor proporción factible. Como resultado, a partir del próximo miércoles 12 del presente mes, los precios serán los siguientes:

Ediciones ordinarias de lunes, martes, miércoles, viernes y sábado, \$b 4.- (cuatro pesos bolivianos).

Ediciones especiales de los jueves y domingos, \$b 7.- (siete pesos bolivianos).

Nuevo atentado contra "marines" en Puerto Rico

SAN JUAN, PUERTO RICO, 9 (AP).- Una o varias personas cuya identidad se desconoce abrieron fuego esta noche sobre un vehículo de patrullaje de la marina norteamericana en la base de Roosevelt Roads, según anunció la policía de la vecina localidad de Humacao.

No se produjeron víctimas, agregaron los informantes.

El incidente ocurrió apenas seis días luego de que un grupo terrorista tendió una emboscada a un autobús de la marina en una ruta en las afueras de la base norteamericana de Sabana Seca, dando muerte a dos infantes de marina e hiriendo a diez hombres y mujeres.

La base de Roosevelt Roads está ubicada en la costa este de Puerto Rico, a unos 110 kilómetros de la base de Sabana Seca.

"En defensa de la nacionalidad" y "contra la conspiración antidemocrática"

Empresarios en emergencia; deciden no pagar más sueldos por huelgas

cancelen sueldos y salarios por días no trabajados, a causa de paros y huelgas.

Es una entidad emitió un documento en el que expresa criterios acerca de la situación política y económica que vive la nación, aspectos sobre los que dice que se ha llegado al extremo de la irresponsabilidad y la demagogia.

Se declara defensora de la democracia y censura a quienes, so pretexto de la misma, socavan su vigencia, la convivencia nacional y el desenvolvimiento de sus instituciones.

Aquel documento de los empresarios privados, que se publica en esta misma edición, como solicitada, contiene las siguientes resoluciones:

1.- Declárase en estado de emergencia, en defensa de la nacionalidad, contra la conspiración antidemocrática de las fuerzas anárquicas y antinacionales.

2.- Instruir a todos sus afiliados del país que, a partir de la fecha, no se pagarán sueldos y salarios por días no trabajados, a causa de paros y huelgas.

Añade: "En este momento dramático que aflige al país, convocamos a la conciencia nacional a pronunciarse, por intermedio de sus organizaciones representativas, sobre la situación actual del país. El silencio convalida la irresponsabilidad y la demagogia".

Irán se niega a debatir en La Haya situación de rehenes

TEHERAN, 9 (AP) - El Consejo Revolucionario de Irán se pronunció en contra de enviar representantes a la sesión de la Corte Internacional de Justicia de La Haya en que se debatirá el caso de la toma de la embajada

norteamericana en Teherán, informó hoy el canciller Sadegh Ghotbzadeh.

Dijo asimismo que el gobierno iraní aún no ha decidido qué hacer con los rehenes que un grupo de estudiantes retiene en

la embajada, pero reiteró que podrían ser juzgados por espías, anunció hoy el radio de Teherán.

"Todavía no hemos tomado una decisión sobre los rehenes", declaró Ghotbzadeh, según le atribuyó el radio, luego de una reunión del Consejo Revolucionario.

Según el radio el Ministro dijo que Irán "oficialmente no aprueba la corte (de La Haya), de modo que no participará" en ella misma. Agregó que el gobierno anunciará oficialmente su negativa a asistir al foro en "uno o dos días".

La corte, un órgano de las Naciones Unidas, realizará mañana su primera audiencia pública para tratar una queja norteamericana. Un pronunciamiento en favor de los Estados Unidos podría allanar el camino a Washington para

imponer sanciones a Irán amparándose en la Carta de las Naciones Unidas.

El viernes Ghotbzadeh dijo en conferencia de prensa que durante el fin de semana se hablaría una posible fecha de inicio de los juicios por espionaje a algunos de los rehenes. También prometió que algunos norteamericanos que no estaban involucrados conscientemente en el espionaje "serían liberados tan pronto como fuera posible."

Su declaración fue airadamente desmentida por los estudiantes que retienen los rehenes desde la ocupación de la embajada el 4 de noviembre. Un vocero de los ocupantes reiteró que ningún rehén será liberado hasta tanto los Estados Unidos imponer sanciones a Irán.



ADIESTRAMIENTO.- Teherán, Irán, 9 (AP).- Miembros de la fuerza de voluntarios iraníes que se proyecta enviar a El Líbano en los próximos días,

para ayudar a los palestinos a luchar contra los judíos, son vistos hoy durante una sesión de adiestramiento (Radiofoto AP).